

## **E** ENTREVISTA. **FRANCO PARISI (PDG)** y su tercera carrera a La Moneda:

Constanza Caldera Pfeiffer  
constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

El economista Franco Parisi fue el más votado en la primaria interna del Partido de la Gente (PDG) de este fin de semana. Ahora, según indicó, resta que sea ratificado por el Consejo General para iniciar formalmente su tercera carrera a La Moneda.

En entrevista con este Diario, en su visita a Antofagasta, región en la que obtuvo la primera mayoría en la presidencial del 2021, Parisi dijo estar abierto a una primaria en la oposición, aunque observa pocas posibilidades de que esta se realice. Por su parte, dijo que espera pasar a segunda vuelta, y que en el caso de la parlamentaria cree que pueden incluso lograr la elección de dos diputados en la región.

**En la primera vuelta de la elección presidencial del 2021 obtuvo el primer lugar de votación en la Región de Antofagasta. En este contexto, ¿qué significa Antofagasta para usted?**

-Yo creo que Antofagasta refleja lo que ocurre con la meritocracia. La meritocracia en Chile antes era bien valorada, pero ahora somos mirados menos. Nos está ganando la pituocracia y la amigocracia. Y cuando uno piensa en la Región de Antofagasta, uno ve que es meritocrático a decir basta. Los mineros, algunos parten siendo asistentes del asistente y pueden llegar a ser gerente. Y otras personas que se especializan y optan por la carrera técnico-profesional, también pueden llegar a ser gerente. Pero en Chile se perdió ese respeto. Acá los mineros son mirados en general en menos por la elite de izquierda y derecha (...).

**¿Usted cree que dado los problemas internos que ha tenido el partido en los últimos años, eso ha generado un distanciamiento con la ciudadanía?**

-Para nada. Nosotros aprendemos de los errores. Soy muy buen profesor, pero soy mejor alumno. Aprendimos de los errores. Estamos reestructurando el Partido de la Gente desde el año pasado y el mejor ejemplo: tenemos una concejala de Antofagasta, doña María Tapia. Ella es una dirigente social del nuevo barrio de La Chimba. Eso es conexión. Mi consejera regional es doña Paula Celis, una señora trabajadora que fue a la reelec-

## **“Estoy compitiendo contra millonarios: Mirosevic, Kaiser, Winter”**



FRANCO PARISI VISITÓ ANTOFAGASTA.

**“Yo creo que a lo menos vamos a lograr un diputado o diputado, yo creo que es más probable dos”.**

ción. Esos son los ejemplos, ¿cuáles son los ejemplos que me puede mostrar la izquierda y la derecha? Gente millonaria, que se aburre de estar millonario y que quiere ser alcalde, senador, diputado o presidente. Nosotros hablamos de la meritocracia. Eso es lo que quiero ver y no lo veo.

**Este año el desafío es la elección parlamentaria. Uno de los candidatos es el exconsejero regional Fabián Ossandón...**

-Tenemos muy buenos candidatos, tenemos doce candidatos para el cupo de seis. Vamos a tener que hacer una interna. Y tenemos personajes como don Fabián Ossandón, don Sergio Marmier, y doña Paola Debía.

**¿Cómo serán definidos los candidatos a diputados?**

-Vamos a hacer primarias digitales.

**¿Qué resultados esperan para la elección parlamentaria?**

-Yo creo que a lo menos vamos a lograr un diputado, creo que es más probable dos (...). No solamente por el traspaso que pueda dar a través de mi candidatura, porque creo que tengo muy buenos candidatos. Aquí tenemos dos ejemplos, un señor de Calama, exPDI, exbombero, fue candidato alcalde, muy conocido, Sergio Marmier y de Antofagasta, Fabián (Ossandón) que es exco-re, que tiene mucho potencial, pero también Paola Debía. Tenemos muy buenos candidatos y además hay un voto de arraigo del PDG, que lo veo en las calles, caminando y en las radios.

**Respecto de su candidatura presidencial, usted está dispuesto a participar en una primaria de la oposición...**

-Yo quiero conversar cualquier iniciativa que permita sacar al actual gobierno y su coalición del poder, pero lo veo difícil. Yo veo que la candidata (Evelyn) Matthei lleva cuatro meses siendo candidata y todavía ni siquiera tiene jefe de campaña. Entonces, ¿con

quién va a hablar mi jefe campaña? Me llama mucha gente con preguntas, pero pónganse de acuerdo ustedes... Necesito saber con quién hay que hablar y no lo veo (...)

**¿Cuáles son sus expectativas en cuanto a la elección presidencial?**

-Nosotros estamos viendo que vamos a pasar a segunda vuelta. Yo sé que usted me va a decir que en la encuesta salgo mal. En la encuesta de abril del 2021 marcaba cero. Quien iba primero en esa encuesta era doña Pamela Jiles, y Boric marcaba 2%. Yo salí tercero. A pesar de todo lo mal que me trataron los medios de comunicación, salí tercero. Yo creo que con esta venida a Chile, la reestructuración del PDG que hemos hecho, los trabajos que hacen las directivas regionales y todos los estamentos de gobernanza del PDG, ya recuperamos ese 13%, y ahora es solamente subir. Somos muy fuertes en las redes sociales (...).

**¿Cuáles son sus propuestas para conquistar el voto?**

-Primero, que vuelva la meritocracia. Segundo, nosotros vamos a reducir el gasto fiscal. Ha sido obsceno. Estoy compitiendo con puros millonarios. (Johannes) Kaiser recibe sueldo del aparato público, abusando de su cargo. Gonzalo Winter, Jaime Mulet, Alberto Undurraga y Vlado Mirosevic. A ellos los proclaman, pero siguen cobrando (...) y tres senadores hacen el mismo asunto, están robándole plata a los pobres. Mi mensaje es que si a ellos los han proclamado, tienen que pedir permiso sin goce de sueldo y renunciar a la asignación parlamentaria (...). Nosotros realmente vamos a terminar con el problema de la migración ilegal. El único que ha hablado de los migrantes haitianos que llevaban doce aviones llegando, somos nosotros (...) Nosotros decimos bien claro, si usted quiere reunificación familiar: test de ADN.

Con respecto a los inmigrantes ilegales que vienen por Bolivia. Redireccionamiento obligatorio por parte de Bolivia. Si no me lo acoge, voy a prohibir la venta de petróleo y gasolina a Bolivia (...). Además, vamos a minar los pasos ilegales (...) Vamos a instalar minas anti-tanques y minas antiblindados. Se puede hacer sin ningún problema y dotar de mayor contingente que controle. **CS**